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FARMACIE

Silvia Collecchia / LA SPEZIA 

Buona notizia per i tanti spezzi-
ni che soffrono di fibromial-
gia: potranno acquisire i far-
maci specifici per la cura usu-
fruendo  di  una  particolare  
esenzione. Questo Ë stato reso 
possibile grazie ad una delibe-
ra della giunta regionale pre-
sentata dall'assessore alla Sa-
nit‡ Angelo Gratarola. ́ Si trat-
ta di un risultato raggiunto gra-
zie anche all�impegno dell�am-
ministrazione comunale della 
Spezia che si Ë attivata con al-
cune iniziative per sensibiliz-
zare l�opinione pubblica su un 
tema cosÏ delicatoª, si legge in 
una nota di palazzo civico. La 
sensibilit‡ del Comune spezzi-
no sul  problema della fibro-
mialgia Ë noto. Mesi fa in vista 
della Giornata Mondiale della 
Fibromialgia, aveva organizza-
to, presso la Mediateca Frego-
so, un incontro dedicato a que-
sta tematica, rivolto alle scuo-
le e aperto alla cittadinanza. 
Inoltre  ci  fu  l�illuminazione  

della facciata di Palazzo Civi-
co sempre in occasione della 
giornata mondiale della fibro-
mialgia.

´La Fibromialgia Ë una ma-
lattia cronica che provoca sin-
tomi dolorosi e debilitanti, che 
spesso richiedono terapie far-
macologiche costose o ha com-
mentato il sindaco Pierluigi Pe-

racchini  -  Garantire  accesso  
agevolato ai farmaci necessari 
sicuramente aiuta a migliora-
re la qualit‡ della vita dei pa-
zienti e facilitare il loro percor-
so di cura. » un�iniziativa im-
portante che dimostra una sen-
sibilit‡ e un�attenzione partico-
lare nei confronti dei pazienti, 
che ad oggi devono affrontare 

questa patologiaª. 
Sulla stessa lunghezza d�on-

da Ë anche l�assessore comuna-
le alla sanit‡ Giulio Guerri. ´Il 
provvedimento assunto da Re-
gione Liguria rappresenta un 
importante passo avanti per il 
riconoscimento delle necessa-
rie tutele sanitarie ed assisten-
ziali a favore di coloro che so-

no affetti da una patologia for-
temente debilitante  e  invali-
dante, ma ancora non adegua-
tamente conosciuta - ha sotto-
lineato Guerri - Una malattia 
in merito alla quale nella no-
stra citt‡, come amministrazio-
ne, stiamo svolgendo un'ope-
ra di informazione e sensibiliz-
zazione, insieme ai volontari 
dell'associazione dei fibromial-
gici, ed abbiamo chiesto al Par-
lamento e al governo l'inseri-
mento nei Livelli Essenziali di 
Assistenza previsti dal servizio 
sanitario nazionale, cosÏ come 
dell'endometriosi di I e II gra-
doª. Alla  Spezia poco prima 
dell�inizio della pandemia fu 
evidenziato come i pazienti af-
fetti da sindromi fibromialgi-
che, sul totale delle visite reu-
matologiche presso gli ambu-
latori Asl 5, erano una percen-
tuale intorno al 20%. 

In pratica quasi 1 visita su 5 
evidenzia disturbi ascrivibili a 
fibromialgia, isolata o associa-
ta ad altre patologie. Inoltre, 
la convivenza cronica con do-
lore e stanchezza induce de-
pressione e assenza di proget-
tualit‡. A loro volta queste con-
dizioni aggravano la patologia 
di base. Le terapie indicate dai 
medici possono essere: farma-
cologica che prevede la sommi-
nistrazione di antidepressivi, 
ansiolitici, alcuni miorilassan-
ti, antiepilettici, antidolorifici, 
melatonina, sali di magnesio, 
oppure l�utilizzo del calore lo-
cale come decontratturante, fi-
siochinesiterapia ed esercizio 
muscolare aerobico leggero o 
l�utilizzo di metodologie di me-
dicina  complemetare  quali  
tai-chi, yoga, agopuntura. 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

interrogazione dellȅonorevole paita 

Caso radioterapia di Asl5
I tempi dŽattesa finiscono
sul tavolo del ministro 

val di vara, lȅallarme del sindaco sivori

´Zignago da settembre
sar‡ senza medico
Subito un sostitutoª 

LA SPEZIA

Finisce sulla scrivania del mini-
stro della Salute Orazio Schilla-
ci la situazione del reparto di 
Radioterapia di Asl5 alla Spe-
zia che riguarda lo isforamen-
tow dei tempi d�attesa per la cu-
ra del tumore alla mammella co-
me evidenziato nei giorni scor-
si sul Secolo XIX. A questo pro-
posito l�onorevole Raffaella Pai-
ta ha inviato al ministro un�in-
terrogazione a risposta scritta. 
´Nella Provincia della Spezia si 
registrano tempi di attesa per il 

trattamento radiante alla mam-
mella pari a 16 settimane, con-
tro le 12 previste nel resto della 
Regione o scrive Paita - I tempi 
di attesa che i pazienti devono 
affrontare per avere accesso al-
le terapie prescritte sono in co-
stante  aumento,  come  dimo-
stra l�incremento delle iprime 
visitew registrate lo scorso mag-
gio (383 contro le 269 dell�an-
no precedente, cioË pi˘ del 40 
per cento in un anno), nonchÈ 
l�aumento dei  piani  di  tratta-
mento,  aumentati  del  30 per  
cento,  circa,  rispetto  all�anno  

precedente;  detti  incrementi  
non riescono ad essere riassor-
biti da strutture sanitarie sem-
pre pi˘ allo stremo per carenza 
di personale e apparecchiatu-
re. Per la patologia mammaria 
il  tempo  di  attesa  supera  di  
gran lunga le tempistiche racco-
mandate a livello regionale o in-
calza  l�onorevole  spezzino  -  
Una soluzione temporanea in 
vista di risposte sanitarie che si 
propongano di ovviare alle cre-
scenti criticit‡ del nostro siste-
ma sanitario nazionale potreb-
be essere l�attivazione di un tur-
no pomeridiano di tre ore su un 
acceleratore, per almeno 4 me-
si,  cioË il  tempo necessario a  
riassorbire il protrarsi delle li-
ste d�attesa; si tratta di una solu-
zione rapida, economica (il cui 
costo Ë stato quantificato in me-
no di 19 mila euro) e dovuta a 
pazienti che vedono il loro dirit-
to  fondamentale  alla  salute  
compromesso  nella  sostanza;  

si chiede di sapere: quali inizia-
tive voglia adottare per riassor-
bire e ridurre i tempi di attesa 
per i trattamenti radianti alla 
mammella nella Provincia de 
La Spezia, al fine di ricondurli 
almeno all�interno delle fasce 
raccomandate  dalla  Regione,  
se de caso valutando anche la 
sollecitazione e l�attivazione di 
ulteriori turni pomeridiani a be-
neficio delle terapie in attesaª.

La vicenda Ë legata alla richie-
sta  di  prestazioni  aggiuntive  
per arginare, almeno per qual-
che mese il problema delle liste 
d�attese che Asl5 ha gi‡ autoriz-
zato. Ma si tratta di un interven-
to tampone che certo non rivol-
ve le criticit‡. Purtroppo in Asl5 
la mancanza di medici e perso-
nale sanitario in genere Ë accen-
tuata e gli addetti fanno l�impos-
sibile per garantire i Livelli es-
senziali  di  assistenza  previsti  
dalla legge. 

S.COLL. 

il bilancio operativo

VenerdÏ movimentato
La polizia interviene
per furti e liti in strada

La facciata di Palazzo Civico alla Spezia illuminata di viola per sensibilizzare sul tema fibromialgia

la delibera attesa da chi soffre di fibromialgia

Farmaci, nuova esenzione:
arriva lŽok della Regione
Lȅassessore alla Sanit‡ Gratarola: ́ Risultato raggiunto con il Comune spezzinoª
Il sindaco Peracchini: ´Questa misura Ë un aiuto concreto per tutti i pazientiª

Laura Ivani / ZIGNAGO 

Da settembre Zignago sar‡ 
senza medico di base. E oltre 
300  cittadini  rimarranno  
senza questo importante ser-
vizio. In tutto, si troveranno 
nella stessa situazione alme-
no un migliaio di residenti 
nella media e alta Val di Va-
ra, che avevano il dottore ti-
tolare della zona carente di 
Zignago come medico di libe-
ra scelta. Una situazione che 
preoccupa  l�amministrazio-
ne comunale, guidata dal sin-
daco Simone Sivori, che ha 
chiesto ad Asl5 di occuparsi 
della questione in maniera 
urgente. La carenza dei me-
dici di base, perÚ, rischia di 
lasciare scoperto un territo-
rio articolato e complesso co-
me quello montano dello Zi-
gnago, abitato per lo pi˘ da 
persone anziane che hanno 
difficolt‡ a muoversi. 

´Il dottor Zanuzzi cesser‡ 
il servizio di medico condot-
to presso il nostro comune, 
perchÈ ha accettato un�altra 
zona carente alla  Spezia o  
spiega il  primo cittadino -.  
Abbiamo combattuto anni fa 
per essere riconosciuti come 
zona carente e abbiamo avu-
to rassicurazioni che questo 
non cambier‡ª. Entro la fine 
dell�anno  dovrebbe  essere  
bandito il concorso per la co-
pertura del ruolo. Nel frat-
tempo  Zignago  ha  chiesto  
un sostituto che possa copri-

re il periodo transitorio. 
Dopo Varese Ligure,  an-

che Zignago si trova a fare i 
conti con la mancanza di un 
medico di famiglia. A Varese 
il primo bando era andato de-
serto e il servizio viene garan-
tito dagli altri dottori presen-
ti sul territorio. Ma per i citta-
dini questo non Ë sufficiente. 
A settembre si sapr‡ se il nuo-
vo bando ha trovato rispo-
ste. Nel frattempo a Zignago 
Ë stata convocata per giove-
dÏ alle 10, una riunione al 
centro polivalente di Pieve 
che vedr‡ la partecipazione 
della dottoressa Cavallo, di-
rettrice del distretto socio sa-
nitario 17 Val di Vara e Rivie-
ra ´per discutere delle pro-
blematiche relative alla ces-
sazione del servizio di medi-
co condotto e dei futuri pro-
getti in campo di medicina 
territoriale che interesseran-
no le nostre realt‡ª. Si parle-
r‡ della nuova figura dell�in-
fermiere di comunit‡. Il timo-
re, spiega Sivori, Ë che ´se 
non cambieranno le regole a 
livello nazionale, le zone co-
me la nostra non verranno 
mai scelte dai medici di base. 
Occorre incentivare chi sce-
glie di lavorare nelle zone ca-
renti, ma anche eliminare il 
numero chiuso nelle facolt‡ 
di Medicina. Solo cosÏ potre-
mo offrire ai cittadini che re-
stano a vivere nell�entroter-
ra un servizio adeguatoª.  

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Gian Paolo Battini / LA SPEZIA 

VenerdÏ  movimentato  per  
le  volanti  della  polizia  di  
Stato impegnate con nume-
rose pattuglie nei servizi di 
controllo  del  territorio  e  
prevenzione. Il bilancio fi-
nele delle operazioni effet-
tuate  dal  personale  della  
questura  spezzina Ë  com-
plessivamente  di  quattro  
denunciati e uno straniero 

espulso. Questa la cronaca 
dei fatti. Verso le otto del 
mattino le pattuglie sono in-
tervenute in via Sabotino, 
nel quartiere spezzino dei 
Vicci,  perchÈ era in  corso 
una lite tra quattro stranieri 
che trasportavano due bici-
clette. Dopo un tentativo di 
fuga i quattro sono stati rag-
giunti dagli agenti di poli-
zia e fermati. 

Due sono stati riconosciu-

ti  dalla  dipendente  di  un 
bar che sorge nei pressi del-
la stazione ferroviari quali 
autori del furto delle due bi-
ciclette, valore di milledue-
cento euro, di cui non sape-
vano giustificare la prove-
nienza e che erano custodi-
te nel locale. Fermati per es-
sere identificati, i poliziotti 
hanno trovato addosso alla 
coppia due coltelli con la-
me lunghe otto e sette centi-
metri, per cui i due uomini 
sono  stati  denunciati  per  
furto e per porto abusivo di 
arma. 

Inoltre per la disponibili-
t‡ di  beni  di  provenienza 
furtiva, i quattro sono stati 
denunciati in stato di liber-
t‡ per il reato di ricettazio-
ne in concorso, mentre le bi-
ci sono state consegnate ai 

legittimi proprietari. 
Il secondo intervento del-

la Polizia nelle prime ore di 
venerdÏ quando la sala ope-
rativa della questura segna-
lava una violenta lite, per fu-
tili motivi, tra due stranieri 
in corso Cavour all�angolo 
con via Milano. 

In particolare l�attenzio-
ne degli agenti si Ë incentra-
ta su uno straniero il quale, 
oltre ad avere numerosi pre-
cedenti per reati contro la 
persona, il patrimonio e in 
materia di stupefacenti, nei 
suoi confronti Ë stato emes-
so un decreto di espulsione 
dal territorio nazionale da 
parte del questore della Spe-
zia con accompagnamento 
al Centro permanenza rim-
patri di Milano. 
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FARMACIE

Silvia Collecchia / LA SPEZIA 

Buona notizia per i tanti spezzi-
ni che soffrono di fibromial-
gia: potranno acquisire i far-
maci specifici per la cura usu-
fruendo  di  una  particolare  
esenzione. Questo Ë stato reso 
possibile grazie ad una delibe-
ra della giunta regionale pre-
sentata dall'assessore alla Sa-
nit‡ Angelo Gratarola. ́ Si trat-
ta di un risultato raggiunto gra-
zie anche all�impegno dell�am-
ministrazione comunale della 
Spezia che si Ë attivata con al-
cune iniziative per sensibiliz-
zare l�opinione pubblica su un 
tema cosÏ delicatoª, si legge in 
una nota di palazzo civico. La 
sensibilit‡ del Comune spezzi-
no sul  problema della fibro-
mialgia Ë noto. Mesi fa in vista 
della Giornata Mondiale della 
Fibromialgia, aveva organizza-
to, presso la Mediateca Frego-
so, un incontro dedicato a que-
sta tematica, rivolto alle scuo-
le e aperto alla cittadinanza. 
Inoltre  ci  fu  l�illuminazione  

della facciata di Palazzo Civi-
co sempre in occasione della 
giornata mondiale della fibro-
mialgia.

´La Fibromialgia Ë una ma-
lattia cronica che provoca sin-
tomi dolorosi e debilitanti, che 
spesso richiedono terapie far-
macologiche costose o ha com-
mentato il sindaco Pierluigi Pe-

racchini  -  Garantire  accesso  
agevolato ai farmaci necessari 
sicuramente aiuta a migliora-
re la qualit‡ della vita dei pa-
zienti e facilitare il loro percor-
so di cura. » un�iniziativa im-
portante che dimostra una sen-
sibilit‡ e un�attenzione partico-
lare nei confronti dei pazienti, 
che ad oggi devono affrontare 

questa patologiaª. 
Sulla stessa lunghezza d�on-

da Ë anche l�assessore comuna-
le alla sanit‡ Giulio Guerri. ´Il 
provvedimento assunto da Re-
gione Liguria rappresenta un 
importante passo avanti per il 
riconoscimento delle necessa-
rie tutele sanitarie ed assisten-
ziali a favore di coloro che so-

no affetti da una patologia for-
temente debilitante  e  invali-
dante, ma ancora non adegua-
tamente conosciuta - ha sotto-
lineato Guerri - Una malattia 
in merito alla quale nella no-
stra citt‡, come amministrazio-
ne, stiamo svolgendo un'ope-
ra di informazione e sensibiliz-
zazione, insieme ai volontari 
dell'associazione dei fibromial-
gici, ed abbiamo chiesto al Par-
lamento e al governo l'inseri-
mento nei Livelli Essenziali di 
Assistenza previsti dal servizio 
sanitario nazionale, cosÏ come 
dell'endometriosi di I e II gra-
doª. Alla  Spezia poco prima 
dell�inizio della pandemia fu 
evidenziato come i pazienti af-
fetti da sindromi fibromialgi-
che, sul totale delle visite reu-
matologiche presso gli ambu-
latori Asl 5, erano una percen-
tuale intorno al 20%. 

In pratica quasi 1 visita su 5 
evidenzia disturbi ascrivibili a 
fibromialgia, isolata o associa-
ta ad altre patologie. Inoltre, 
la convivenza cronica con do-
lore e stanchezza induce de-
pressione e assenza di proget-
tualit‡. A loro volta queste con-
dizioni aggravano la patologia 
di base. Le terapie indicate dai 
medici possono essere: farma-
cologica che prevede la sommi-
nistrazione di antidepressivi, 
ansiolitici, alcuni miorilassan-
ti, antiepilettici, antidolorifici, 
melatonina, sali di magnesio, 
oppure l�utilizzo del calore lo-
cale come decontratturante, fi-
siochinesiterapia ed esercizio 
muscolare aerobico leggero o 
l�utilizzo di metodologie di me-
dicina  complemetare  quali  
tai-chi, yoga, agopuntura. 
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interrogazione dellȅonorevole paita 

Caso radioterapia di Asl5
I tempi dŽattesa finiscono
sul tavolo del ministro 

val di vara, lȅallarme del sindaco sivori

´Zignago da settembre
sar‡ senza medico
Subito un sostitutoª 

LA SPEZIA

Finisce sulla scrivania del mini-
stro della Salute Orazio Schilla-
ci la situazione del reparto di 
Radioterapia di Asl5 alla Spe-
zia che riguarda lo isforamen-
tow dei tempi d�attesa per la cu-
ra del tumore alla mammella co-
me evidenziato nei giorni scor-
si sul Secolo XIX. A questo pro-
posito l�onorevole Raffaella Pai-
ta ha inviato al ministro un�in-
terrogazione a risposta scritta. 
´Nella Provincia della Spezia si 
registrano tempi di attesa per il 

trattamento radiante alla mam-
mella pari a 16 settimane, con-
tro le 12 previste nel resto della 
Regione o scrive Paita - I tempi 
di attesa che i pazienti devono 
affrontare per avere accesso al-
le terapie prescritte sono in co-
stante  aumento,  come  dimo-
stra l�incremento delle iprime 
visitew registrate lo scorso mag-
gio (383 contro le 269 dell�an-
no precedente, cioË pi˘ del 40 
per cento in un anno), nonchÈ 
l�aumento dei  piani  di  tratta-
mento,  aumentati  del  30 per  
cento,  circa,  rispetto  all�anno  

precedente;  detti  incrementi  
non riescono ad essere riassor-
biti da strutture sanitarie sem-
pre pi˘ allo stremo per carenza 
di personale e apparecchiatu-
re. Per la patologia mammaria 
il  tempo  di  attesa  supera  di  
gran lunga le tempistiche racco-
mandate a livello regionale o in-
calza  l�onorevole  spezzino  -  
Una soluzione temporanea in 
vista di risposte sanitarie che si 
propongano di ovviare alle cre-
scenti criticit‡ del nostro siste-
ma sanitario nazionale potreb-
be essere l�attivazione di un tur-
no pomeridiano di tre ore su un 
acceleratore, per almeno 4 me-
si,  cioË il  tempo necessario a  
riassorbire il protrarsi delle li-
ste d�attesa; si tratta di una solu-
zione rapida, economica (il cui 
costo Ë stato quantificato in me-
no di 19 mila euro) e dovuta a 
pazienti che vedono il loro dirit-
to  fondamentale  alla  salute  
compromesso  nella  sostanza;  

si chiede di sapere: quali inizia-
tive voglia adottare per riassor-
bire e ridurre i tempi di attesa 
per i trattamenti radianti alla 
mammella nella Provincia de 
La Spezia, al fine di ricondurli 
almeno all�interno delle fasce 
raccomandate  dalla  Regione,  
se de caso valutando anche la 
sollecitazione e l�attivazione di 
ulteriori turni pomeridiani a be-
neficio delle terapie in attesaª.

La vicenda Ë legata alla richie-
sta  di  prestazioni  aggiuntive  
per arginare, almeno per qual-
che mese il problema delle liste 
d�attese che Asl5 ha gi‡ autoriz-
zato. Ma si tratta di un interven-
to tampone che certo non rivol-
ve le criticit‡. Purtroppo in Asl5 
la mancanza di medici e perso-
nale sanitario in genere Ë accen-
tuata e gli addetti fanno l�impos-
sibile per garantire i Livelli es-
senziali  di  assistenza  previsti  
dalla legge. 

S.COLL. 

il bilancio operativo

VenerdÏ movimentato
La polizia interviene
per furti e liti in strada

La facciata di Palazzo Civico alla Spezia illuminata di viola per sensibilizzare sul tema fibromialgia

la delibera attesa da chi soffre di fibromialgia
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arriva lŽok della Regione
Lȅassessore alla Sanit‡ Gratarola: ́ Risultato raggiunto con il Comune spezzinoª
Il sindaco Peracchini: ´Questa misura Ë un aiuto concreto per tutti i pazientiª

Laura Ivani / ZIGNAGO 

Da settembre Zignago sar‡ 
senza medico di base. E oltre 
300  cittadini  rimarranno  
senza questo importante ser-
vizio. In tutto, si troveranno 
nella stessa situazione alme-
no un migliaio di residenti 
nella media e alta Val di Va-
ra, che avevano il dottore ti-
tolare della zona carente di 
Zignago come medico di libe-
ra scelta. Una situazione che 
preoccupa  l�amministrazio-
ne comunale, guidata dal sin-
daco Simone Sivori, che ha 
chiesto ad Asl5 di occuparsi 
della questione in maniera 
urgente. La carenza dei me-
dici di base, perÚ, rischia di 
lasciare scoperto un territo-
rio articolato e complesso co-
me quello montano dello Zi-
gnago, abitato per lo pi˘ da 
persone anziane che hanno 
difficolt‡ a muoversi. 

´Il dottor Zanuzzi cesser‡ 
il servizio di medico condot-
to presso il nostro comune, 
perchÈ ha accettato un�altra 
zona carente alla  Spezia o  
spiega il  primo cittadino -.  
Abbiamo combattuto anni fa 
per essere riconosciuti come 
zona carente e abbiamo avu-
to rassicurazioni che questo 
non cambier‡ª. Entro la fine 
dell�anno  dovrebbe  essere  
bandito il concorso per la co-
pertura del ruolo. Nel frat-
tempo  Zignago  ha  chiesto  
un sostituto che possa copri-

re il periodo transitorio. 
Dopo Varese Ligure,  an-

che Zignago si trova a fare i 
conti con la mancanza di un 
medico di famiglia. A Varese 
il primo bando era andato de-
serto e il servizio viene garan-
tito dagli altri dottori presen-
ti sul territorio. Ma per i citta-
dini questo non Ë sufficiente. 
A settembre si sapr‡ se il nuo-
vo bando ha trovato rispo-
ste. Nel frattempo a Zignago 
Ë stata convocata per giove-
dÏ alle 10, una riunione al 
centro polivalente di Pieve 
che vedr‡ la partecipazione 
della dottoressa Cavallo, di-
rettrice del distretto socio sa-
nitario 17 Val di Vara e Rivie-
ra ´per discutere delle pro-
blematiche relative alla ces-
sazione del servizio di medi-
co condotto e dei futuri pro-
getti in campo di medicina 
territoriale che interesseran-
no le nostre realt‡ª. Si parle-
r‡ della nuova figura dell�in-
fermiere di comunit‡. Il timo-
re, spiega Sivori, Ë che ´se 
non cambieranno le regole a 
livello nazionale, le zone co-
me la nostra non verranno 
mai scelte dai medici di base. 
Occorre incentivare chi sce-
glie di lavorare nelle zone ca-
renti, ma anche eliminare il 
numero chiuso nelle facolt‡ 
di Medicina. Solo cosÏ potre-
mo offrire ai cittadini che re-
stano a vivere nell�entroter-
ra un servizio adeguatoª.  
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Gian Paolo Battini / LA SPEZIA 

VenerdÏ  movimentato  per  
le  volanti  della  polizia  di  
Stato impegnate con nume-
rose pattuglie nei servizi di 
controllo  del  territorio  e  
prevenzione. Il bilancio fi-
nele delle operazioni effet-
tuate  dal  personale  della  
questura  spezzina Ë  com-
plessivamente  di  quattro  
denunciati e uno straniero 

espulso. Questa la cronaca 
dei fatti. Verso le otto del 
mattino le pattuglie sono in-
tervenute in via Sabotino, 
nel quartiere spezzino dei 
Vicci,  perchÈ era in  corso 
una lite tra quattro stranieri 
che trasportavano due bici-
clette. Dopo un tentativo di 
fuga i quattro sono stati rag-
giunti dagli agenti di poli-
zia e fermati. 

Due sono stati riconosciu-

ti  dalla  dipendente  di  un 
bar che sorge nei pressi del-
la stazione ferroviari quali 
autori del furto delle due bi-
ciclette, valore di milledue-
cento euro, di cui non sape-
vano giustificare la prove-
nienza e che erano custodi-
te nel locale. Fermati per es-
sere identificati, i poliziotti 
hanno trovato addosso alla 
coppia due coltelli con la-
me lunghe otto e sette centi-
metri, per cui i due uomini 
sono  stati  denunciati  per  
furto e per porto abusivo di 
arma. 

Inoltre per la disponibili-
t‡ di  beni  di  provenienza 
furtiva, i quattro sono stati 
denunciati in stato di liber-
t‡ per il reato di ricettazio-
ne in concorso, mentre le bi-
ci sono state consegnate ai 

legittimi proprietari. 
Il secondo intervento del-

la Polizia nelle prime ore di 
venerdÏ quando la sala ope-
rativa della questura segna-
lava una violenta lite, per fu-
tili motivi, tra due stranieri 
in corso Cavour all�angolo 
con via Milano. 

In particolare l�attenzio-
ne degli agenti si Ë incentra-
ta su uno straniero il quale, 
oltre ad avere numerosi pre-
cedenti per reati contro la 
persona, il patrimonio e in 
materia di stupefacenti, nei 
suoi confronti Ë stato emes-
so un decreto di espulsione 
dal territorio nazionale da 
parte del questore della Spe-
zia con accompagnamento 
al Centro permanenza rim-
patri di Milano. 
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

FARMACIE APERTE
24 ORE SU 24
LA SPEZIA
DellȅAquila, via Chiodo; 
Di Prima, via Genova
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibal-
di
LERICI
Bello ,via Roma
PORTO VENERE
Di Portovenere,via Roma
VEZZANO LIGURE 
E ARCOLA
Del Popolo, Vezzano
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Orlando,Pignone
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi,via Aurelia, (Dogana)
SANTO STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410
GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198
Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE

Silvia Collecchia / LA SPEZIA 

Buona notizia per i tanti spezzi-
ni che soffrono di fibromial-
gia: potranno acquisire i far-
maci specifici per la cura usu-
fruendo  di  una  particolare  
esenzione. Questo Ë stato reso 
possibile grazie ad una delibe-
ra della giunta regionale pre-
sentata dall'assessore alla Sa-
nit‡ Angelo Gratarola. ́ Si trat-
ta di un risultato raggiunto gra-
zie anche all�impegno dell�am-
ministrazione comunale della 
Spezia che si Ë attivata con al-
cune iniziative per sensibiliz-
zare l�opinione pubblica su un 
tema cosÏ delicatoª, si legge in 
una nota di palazzo civico. La 
sensibilit‡ del Comune spezzi-
no sul  problema della fibro-
mialgia Ë noto. Mesi fa in vista 
della Giornata Mondiale della 
Fibromialgia, aveva organizza-
to, presso la Mediateca Frego-
so, un incontro dedicato a que-
sta tematica, rivolto alle scuo-
le e aperto alla cittadinanza. 
Inoltre  ci  fu  l�illuminazione  

della facciata di Palazzo Civi-
co sempre in occasione della 
giornata mondiale della fibro-
mialgia.

´La Fibromialgia Ë una ma-
lattia cronica che provoca sin-
tomi dolorosi e debilitanti, che 
spesso richiedono terapie far-
macologiche costose o ha com-
mentato il sindaco Pierluigi Pe-

racchini  -  Garantire  accesso  
agevolato ai farmaci necessari 
sicuramente aiuta a migliora-
re la qualit‡ della vita dei pa-
zienti e facilitare il loro percor-
so di cura. » un�iniziativa im-
portante che dimostra una sen-
sibilit‡ e un�attenzione partico-
lare nei confronti dei pazienti, 
che ad oggi devono affrontare 

questa patologiaª. 
Sulla stessa lunghezza d�on-

da Ë anche l�assessore comuna-
le alla sanit‡ Giulio Guerri. ´Il 
provvedimento assunto da Re-
gione Liguria rappresenta un 
importante passo avanti per il 
riconoscimento delle necessa-
rie tutele sanitarie ed assisten-
ziali a favore di coloro che so-

no affetti da una patologia for-
temente debilitante  e  invali-
dante, ma ancora non adegua-
tamente conosciuta - ha sotto-
lineato Guerri - Una malattia 
in merito alla quale nella no-
stra citt‡, come amministrazio-
ne, stiamo svolgendo un'ope-
ra di informazione e sensibiliz-
zazione, insieme ai volontari 
dell'associazione dei fibromial-
gici, ed abbiamo chiesto al Par-
lamento e al governo l'inseri-
mento nei Livelli Essenziali di 
Assistenza previsti dal servizio 
sanitario nazionale, cosÏ come 
dell'endometriosi di I e II gra-
doª. Alla  Spezia poco prima 
dell�inizio della pandemia fu 
evidenziato come i pazienti af-
fetti da sindromi fibromialgi-
che, sul totale delle visite reu-
matologiche presso gli ambu-
latori Asl 5, erano una percen-
tuale intorno al 20%. 

In pratica quasi 1 visita su 5 
evidenzia disturbi ascrivibili a 
fibromialgia, isolata o associa-
ta ad altre patologie. Inoltre, 
la convivenza cronica con do-
lore e stanchezza induce de-
pressione e assenza di proget-
tualit‡. A loro volta queste con-
dizioni aggravano la patologia 
di base. Le terapie indicate dai 
medici possono essere: farma-
cologica che prevede la sommi-
nistrazione di antidepressivi, 
ansiolitici, alcuni miorilassan-
ti, antiepilettici, antidolorifici, 
melatonina, sali di magnesio, 
oppure l�utilizzo del calore lo-
cale come decontratturante, fi-
siochinesiterapia ed esercizio 
muscolare aerobico leggero o 
l�utilizzo di metodologie di me-
dicina  complemetare  quali  
tai-chi, yoga, agopuntura. 
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interrogazione dellȅonorevole paita 

Caso radioterapia di Asl5
I tempi dŽattesa finiscono
sul tavolo del ministro 

val di vara, lȅallarme del sindaco sivori

´Zignago da settembre
sar‡ senza medico
Subito un sostitutoª 

LA SPEZIA

Finisce sulla scrivania del mini-
stro della Salute Orazio Schilla-
ci la situazione del reparto di 
Radioterapia di Asl5 alla Spe-
zia che riguarda lo isforamen-
tow dei tempi d�attesa per la cu-
ra del tumore alla mammella co-
me evidenziato nei giorni scor-
si sul Secolo XIX. A questo pro-
posito l�onorevole Raffaella Pai-
ta ha inviato al ministro un�in-
terrogazione a risposta scritta. 
´Nella Provincia della Spezia si 
registrano tempi di attesa per il 

trattamento radiante alla mam-
mella pari a 16 settimane, con-
tro le 12 previste nel resto della 
Regione o scrive Paita - I tempi 
di attesa che i pazienti devono 
affrontare per avere accesso al-
le terapie prescritte sono in co-
stante  aumento,  come  dimo-
stra l�incremento delle iprime 
visitew registrate lo scorso mag-
gio (383 contro le 269 dell�an-
no precedente, cioË pi˘ del 40 
per cento in un anno), nonchÈ 
l�aumento dei  piani  di  tratta-
mento,  aumentati  del  30 per  
cento,  circa,  rispetto  all�anno  

precedente;  detti  incrementi  
non riescono ad essere riassor-
biti da strutture sanitarie sem-
pre pi˘ allo stremo per carenza 
di personale e apparecchiatu-
re. Per la patologia mammaria 
il  tempo  di  attesa  supera  di  
gran lunga le tempistiche racco-
mandate a livello regionale o in-
calza  l�onorevole  spezzino  -  
Una soluzione temporanea in 
vista di risposte sanitarie che si 
propongano di ovviare alle cre-
scenti criticit‡ del nostro siste-
ma sanitario nazionale potreb-
be essere l�attivazione di un tur-
no pomeridiano di tre ore su un 
acceleratore, per almeno 4 me-
si,  cioË il  tempo necessario a  
riassorbire il protrarsi delle li-
ste d�attesa; si tratta di una solu-
zione rapida, economica (il cui 
costo Ë stato quantificato in me-
no di 19 mila euro) e dovuta a 
pazienti che vedono il loro dirit-
to  fondamentale  alla  salute  
compromesso  nella  sostanza;  

si chiede di sapere: quali inizia-
tive voglia adottare per riassor-
bire e ridurre i tempi di attesa 
per i trattamenti radianti alla 
mammella nella Provincia de 
La Spezia, al fine di ricondurli 
almeno all�interno delle fasce 
raccomandate  dalla  Regione,  
se de caso valutando anche la 
sollecitazione e l�attivazione di 
ulteriori turni pomeridiani a be-
neficio delle terapie in attesaª.

La vicenda Ë legata alla richie-
sta  di  prestazioni  aggiuntive  
per arginare, almeno per qual-
che mese il problema delle liste 
d�attese che Asl5 ha gi‡ autoriz-
zato. Ma si tratta di un interven-
to tampone che certo non rivol-
ve le criticit‡. Purtroppo in Asl5 
la mancanza di medici e perso-
nale sanitario in genere Ë accen-
tuata e gli addetti fanno l�impos-
sibile per garantire i Livelli es-
senziali  di  assistenza  previsti  
dalla legge. 

S.COLL. 

il bilancio operativo

VenerdÏ movimentato
La polizia interviene
per furti e liti in strada

La facciata di Palazzo Civico alla Spezia illuminata di viola per sensibilizzare sul tema fibromialgia

la delibera attesa da chi soffre di fibromialgia

Farmaci, nuova esenzione:
arriva lŽok della Regione
Lȅassessore alla Sanit‡ Gratarola: ́ Risultato raggiunto con il Comune spezzinoª
Il sindaco Peracchini: ´Questa misura Ë un aiuto concreto per tutti i pazientiª

Laura Ivani / ZIGNAGO 

Da settembre Zignago sar‡ 
senza medico di base. E oltre 
300  cittadini  rimarranno  
senza questo importante ser-
vizio. In tutto, si troveranno 
nella stessa situazione alme-
no un migliaio di residenti 
nella media e alta Val di Va-
ra, che avevano il dottore ti-
tolare della zona carente di 
Zignago come medico di libe-
ra scelta. Una situazione che 
preoccupa  l�amministrazio-
ne comunale, guidata dal sin-
daco Simone Sivori, che ha 
chiesto ad Asl5 di occuparsi 
della questione in maniera 
urgente. La carenza dei me-
dici di base, perÚ, rischia di 
lasciare scoperto un territo-
rio articolato e complesso co-
me quello montano dello Zi-
gnago, abitato per lo pi˘ da 
persone anziane che hanno 
difficolt‡ a muoversi. 

´Il dottor Zanuzzi cesser‡ 
il servizio di medico condot-
to presso il nostro comune, 
perchÈ ha accettato un�altra 
zona carente alla  Spezia o  
spiega il  primo cittadino -.  
Abbiamo combattuto anni fa 
per essere riconosciuti come 
zona carente e abbiamo avu-
to rassicurazioni che questo 
non cambier‡ª. Entro la fine 
dell�anno  dovrebbe  essere  
bandito il concorso per la co-
pertura del ruolo. Nel frat-
tempo  Zignago  ha  chiesto  
un sostituto che possa copri-

re il periodo transitorio. 
Dopo Varese Ligure,  an-

che Zignago si trova a fare i 
conti con la mancanza di un 
medico di famiglia. A Varese 
il primo bando era andato de-
serto e il servizio viene garan-
tito dagli altri dottori presen-
ti sul territorio. Ma per i citta-
dini questo non Ë sufficiente. 
A settembre si sapr‡ se il nuo-
vo bando ha trovato rispo-
ste. Nel frattempo a Zignago 
Ë stata convocata per giove-
dÏ alle 10, una riunione al 
centro polivalente di Pieve 
che vedr‡ la partecipazione 
della dottoressa Cavallo, di-
rettrice del distretto socio sa-
nitario 17 Val di Vara e Rivie-
ra ´per discutere delle pro-
blematiche relative alla ces-
sazione del servizio di medi-
co condotto e dei futuri pro-
getti in campo di medicina 
territoriale che interesseran-
no le nostre realt‡ª. Si parle-
r‡ della nuova figura dell�in-
fermiere di comunit‡. Il timo-
re, spiega Sivori, Ë che ´se 
non cambieranno le regole a 
livello nazionale, le zone co-
me la nostra non verranno 
mai scelte dai medici di base. 
Occorre incentivare chi sce-
glie di lavorare nelle zone ca-
renti, ma anche eliminare il 
numero chiuso nelle facolt‡ 
di Medicina. Solo cosÏ potre-
mo offrire ai cittadini che re-
stano a vivere nell�entroter-
ra un servizio adeguatoª.  
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VenerdÏ  movimentato  per  
le  volanti  della  polizia  di  
Stato impegnate con nume-
rose pattuglie nei servizi di 
controllo  del  territorio  e  
prevenzione. Il bilancio fi-
nele delle operazioni effet-
tuate  dal  personale  della  
questura  spezzina Ë  com-
plessivamente  di  quattro  
denunciati e uno straniero 

espulso. Questa la cronaca 
dei fatti. Verso le otto del 
mattino le pattuglie sono in-
tervenute in via Sabotino, 
nel quartiere spezzino dei 
Vicci,  perchÈ era in  corso 
una lite tra quattro stranieri 
che trasportavano due bici-
clette. Dopo un tentativo di 
fuga i quattro sono stati rag-
giunti dagli agenti di poli-
zia e fermati. 

Due sono stati riconosciu-

ti  dalla  dipendente  di  un 
bar che sorge nei pressi del-
la stazione ferroviari quali 
autori del furto delle due bi-
ciclette, valore di milledue-
cento euro, di cui non sape-
vano giustificare la prove-
nienza e che erano custodi-
te nel locale. Fermati per es-
sere identificati, i poliziotti 
hanno trovato addosso alla 
coppia due coltelli con la-
me lunghe otto e sette centi-
metri, per cui i due uomini 
sono  stati  denunciati  per  
furto e per porto abusivo di 
arma. 

Inoltre per la disponibili-
t‡ di  beni  di  provenienza 
furtiva, i quattro sono stati 
denunciati in stato di liber-
t‡ per il reato di ricettazio-
ne in concorso, mentre le bi-
ci sono state consegnate ai 

legittimi proprietari. 
Il secondo intervento del-

la Polizia nelle prime ore di 
venerdÏ quando la sala ope-
rativa della questura segna-
lava una violenta lite, per fu-
tili motivi, tra due stranieri 
in corso Cavour all�angolo 
con via Milano. 

In particolare l�attenzio-
ne degli agenti si Ë incentra-
ta su uno straniero il quale, 
oltre ad avere numerosi pre-
cedenti per reati contro la 
persona, il patrimonio e in 
materia di stupefacenti, nei 
suoi confronti Ë stato emes-
so un decreto di espulsione 
dal territorio nazionale da 
parte del questore della Spe-
zia con accompagnamento 
al Centro permanenza rim-
patri di Milano. 
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«La professionalità del perso-
nale è fuori discussione, ma il re-
parto non funziona». Così una
nostra lettrice in cura al centro
Cefalee del Sant’Andrea com-
menta il disservizio che si è tro-
vata a dover affrontare a causa
della carenza di organico attual-
mente in forza nel reparto di
Neurologia. «Per curare la mia
emicrania ho necessità di sotto-
pormi alla seconda seduta di te-
rapia botulinica - ci ha spiegato
la signora - alla fine di agosto
ma prima della seduta c’è biso-
gno di una visita di controllo,
prestazione che è stata sospesa
per tutto il mese». La nostra let-
trice afferisce da diversi anni al
centro Cafalee diretto dal dot-
tor Marinnoni e, a fine 2019, ave-
va già iniziato ad effettuare la te-
rapia botulinica salvo poi dover-
la sospendere per via della pan-
demia. Nel frattempo la signora
ha fatto altri tentativi senza pe-
rò trarne giovamento. Così a
gennaio 2023 il dottor Marinno-
ni le ha consigliato di riiniziare
con le iniezioni di botox, ma la
terapia rischia di esserle nuova-
mente sospesa per mancanza

di personale. «Mi è stato detto
che sarei stata contattata dal
centro per la prima seduta della
terapia - ha spiegato -. Non ho
ricevuto alcuna chiamata così
dopo vari tentativi riesco a far-
mi fissare la prima seduta per il
30 maggio. La visita di control-
lo, prima di potersi sottoporre al-
la seconda seduta (che deve es-
sere necessariamente effettua-
ta entro 3 mesi dalla prima quin-

di a fine agosto) mi viene fissata
per il 13 luglio, ma il giorno pri-
ma Asl 5 mi contatta per dirmi
che la visita è stata annullata».
Non sapendo cosa fare la pa-
ziente attende fino a che non ri-
ceve una seconda chiamata
che aveva lo scopo di informar-
la della sospensione della pre-
stazione sino alla fine di agosto.
«Trovo che non sia giusto - ha
concluso - io la visita posso farla
privatamente,ma chi non
può?». Consapevole delle diffi-
coltà del reparto la direttrice sa-
nitaria Franca Martelli assicura
di aver già avviato l’iter concor-
suale per l’assunzione a tempo
indeterminato di tre neurologi.
«Le prime visite del centro cefa-
lee sono state sospese fino a set-
tembre, mentre la calendarizza-
zione dei controlli/terapie dei
pazienti è gestita direttamente
dai professionisti. In ogni caso,
rimane operativo per gestire le
problematiche di prenotazioni
dei pazienti, il servizio recupero
prestazioni, attivo dal lunedì al
venerdì, dalle 9 alle 12, contatta-
bile attraverso il numero verde
800185466 o inviando una mail
all’indirizzo recupero.prestazio-
ni@asl5.liguria.it.

Elena Sacchelli

LA SPEZIA

Dal Museo Lia a Zara: missione
compiuta per la ’Croce Argen-
za’ dopo una lunga tessitura di-
plomatica passata dal Comune
e aperta a nuovi orizzonti di col-
laborazione sull’asse Italia-Cro-
zia. Il sindaco Pierluigi Pertac-
chini, a conclusione di un com-
plesso accordo internazionale,
è intervenuto in rappresentanza
della città e dell’Italia alla ceri-
monia di donazione della Croce
Argentea del XIV Secolo, che si
è svolta nella serata di venerdì,
nel monastero di San Francesco
a Zara, uno dei luoghi più impor-
tanti della storia e cultura reli-
giosa balcanica. A 50 anni dalla
sua scomparsa l’oggetto votivo
è così tornato nel luogo d’origi-
ne dove rimarrà custodito.

L’operazione è stata resa possi-
bile grazie alla mediazione del
primo cittadino e ha coinvolto
la famiglia Lia, l’Ambasciata del-
la Repubblica di Croazia, quella
della Repubblica Italiana, il mini-
stero della Cultura e dei media
croato, il ministero dell’Interno,
le istituzioni italiane locali croa-
te e italiane. L’opera d’arte era
parte della prestigiosa collezio-
ne dei Lia, concessa in comoda-
to d’uso al Comune della Spezia
e rimasta esposta al Museo Lia
per decenni.
La decisione di farla tornare nel
suo luogo d’origine è stata pre-
sa in sinergia tra tutti i soggetti
coinvolti, dopo un complesso
iter burocratico durato diversi
mesi. La Croce Argentea (o Cro-
ce Zaratina) era stata realizzata
a cavallo tra il XIV e il XV secolo
dal grande artista orafo France-

sco da Milano, e raffigura oltre a
Santi francescani, i due protet-
tori della città di Zara: San Criso-
gono e Sant’Anastasia. Era stata
regolarmente acquistata dal col-
lezionista Amedeo Lia tramite
un importante circuito di vendi-
ta di opere d’arte, ma non se ne

conosceva la storia sino a quan-
do non è stata riconosciuta da
un esperto che ha compreso si
trattasse proprio di un oggetto
appartenuto al patrimonio arti-
stico croato e andato perduto
negli anni Settanta. «In sinergia
tra istituzioni e privati – spiega il

sindaco – abbiamo lavorato per
fare in modo che sia potuta tor-
nare nel suo luogo d’origine. Ci
siamo riusciti grazie a una deci-
sione presa in accordo tra il Co-
mune della Spezia e la famiglia
Lia. Ringrazio il Governo croato
per averci resi partecipi di que-
sto progetto e aver collaborato
per arrivare a questa giornata ci
rende orgogliosi. Mi auguro che
da questo importante risultato
possano nascere nuove collabo-
razioni tra la città della Spezia e
quella Zara». Magari – è l’auspi-
cio raccolto dall’ambiente delle
borgate – la partecipazione di
una delegazione della città di
mare dalmata al prossimo Palio
del Golfo (nella misura in cui c’è
chi, la sera della consegna dello
stesso, si è sentito orfano del
sindaco in missione diplomati-
ca).

C.R.

LA SPEZIA

Da Genova arriva una buona no-
tizia anche per tantissimi spezzi-
ni. Finalmente i lavoratori che
nell’arco della loro carriera so-
no stati esposti all’amianto po-
tranno effettuare le visite speci-
fiche in modo totalmente gratui-
to. A stabilirlo è stata la giunta
regionale che ha dato il via libe-
ra al protocollo di sorveglianza
sanitaria. «Un intervento che
avevo richiesto da tempoe su
cui avevo presentato anche
un’interrogazione in Regione -
ha spiegato il presidente del cor-
siglio regionale Gianmarco Me-
dusei -. Una misura fortemente
richiesta dai lavoratorii, concen-
trati soprattutto nello spezzino,
ma che era rimasto al palo a cau-
sa del Covid». Finalmente, con
l’ok della Regione, da settem-
bre, in tutte le Asl della Liguria, i
tanti lavoratori che sono venuti
a contatto con l’amianto, non
dovranno quindi più pagare il
ticket. «Con l’avvio delle proce-
dure verrà fornito un codice di
esenzione a tutti gli aventi dirit-
to - ha concluso Medusei -. Gra-
zie al presidente dell’Associazio-
ne Afea Pietro Serarcangeli, che
ci ha dato l’input per intrapren-
dere questo percorso, all’asses-
sore alla Sanità Angelo Grataro-
la e alla dott.ssa Roberta Serena
del Dipartimento generale Sani-
tà regionale».

Alla Spezia, così come nel
resto della Regione, le
persone affette da
fibromialgia potranno
finalmente acquistare i
farmaci usufruendo di
un’esenzione. Il risultato è
stato raggiunto a Genova
nei giorni scorsi grazie a
una delibera di giunta che
ha destinato, per l’anno
corrente, 167 mila euro al
trattamento
farmacologico della
malattia invalidante. «Un
importante passo avanti
per il riconoscimento delle
necessarie tutele sanitarie
ed assistenziali a favore di
chi è che affetto da una
patologia debilitante, ma
ancora non
adeguatamente
conosciuta - ha dichiarato
l’assessore alle politiche
sanitarie Giulio Guerri -.
Una malattia in merito alla
quale nella nostra città,
stiamo svolgendo
un’opera di informazione e
sensibilizzazione, insieme
ai volontari
dell’associazione dei
fibromialgici, ed abbiamo
chiesto al Parlamento e al
Governo l’inserimento nei
Livelli Essenziali di
Assistenza previsti dal
servizio sanitario
nazionale».

SANITÀ

Al via l’esenzione
Per i fibromialgici

Al palo il centro cefalee
Visite di controllo sospese
per carenza di personale
Lo sfogo di una paziente che a fine agosto deve sottoporsi a una terapia
La Asl: «Consapevoli del problema, abbiamo già avviato l’iter concorsuale»

Donna con emicrania (foto d’archivio)

24 ORE
Fatti e volti della città

Protocollo di sorveglianza

Visite gratuite
per chi lavorava
con l’amianto

Grande
interesse
mediatico a
Zara per la
conclusione
dell’operazio-
ne culturale e
diplomatica
costruita alla
Spezia

Missione del sindaco dopo la tessitura diplomatica
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LA SPEZIA

«La professionalità del perso-
nale è fuori discussione, ma il re-
parto non funziona». Così una
nostra lettrice in cura al centro
Cefalee del Sant’Andrea com-
menta il disservizio che si è tro-
vata a dover affrontare a causa
della carenza di organico attual-
mente in forza nel reparto di
Neurologia. «Per curare la mia
emicrania ho necessità di sotto-
pormi alla seconda seduta di te-
rapia botulinica - ci ha spiegato
la signora - alla fine di agosto
ma prima della seduta c’è biso-
gno di una visita di controllo,
prestazione che è stata sospesa
per tutto il mese». La nostra let-
trice afferisce da diversi anni al
centro Cafalee diretto dal dot-
tor Marinnoni e, a fine 2019, ave-
va già iniziato ad effettuare la te-
rapia botulinica salvo poi dover-
la sospendere per via della pan-
demia. Nel frattempo la signora
ha fatto altri tentativi senza pe-
rò trarne giovamento. Così a
gennaio 2023 il dottor Marinno-
ni le ha consigliato di riiniziare
con le iniezioni di botox, ma la
terapia rischia di esserle nuova-
mente sospesa per mancanza

di personale. «Mi è stato detto
che sarei stata contattata dal
centro per la prima seduta della
terapia - ha spiegato -. Non ho
ricevuto alcuna chiamata così
dopo vari tentativi riesco a far-
mi fissare la prima seduta per il
30 maggio. La visita di control-
lo, prima di potersi sottoporre al-
la seconda seduta (che deve es-
sere necessariamente effettua-
ta entro 3 mesi dalla prima quin-

di a fine agosto) mi viene fissata
per il 13 luglio, ma il giorno pri-
ma Asl 5 mi contatta per dirmi
che la visita è stata annullata».
Non sapendo cosa fare la pa-
ziente attende fino a che non ri-
ceve una seconda chiamata
che aveva lo scopo di informar-
la della sospensione della pre-
stazione sino alla fine di agosto.
«Trovo che non sia giusto - ha
concluso - io la visita posso farla
privatamente,ma chi non
può?». Consapevole delle diffi-
coltà del reparto la direttrice sa-
nitaria Franca Martelli assicura
di aver già avviato l’iter concor-
suale per l’assunzione a tempo
indeterminato di tre neurologi.
«Le prime visite del centro cefa-
lee sono state sospese fino a set-
tembre, mentre la calendarizza-
zione dei controlli/terapie dei
pazienti è gestita direttamente
dai professionisti. In ogni caso,
rimane operativo per gestire le
problematiche di prenotazioni
dei pazienti, il servizio recupero
prestazioni, attivo dal lunedì al
venerdì, dalle 9 alle 12, contatta-
bile attraverso il numero verde
800185466 o inviando una mail
all’indirizzo recupero.prestazio-
ni@asl5.liguria.it.

Elena Sacchelli

LA SPEZIA

Dal Museo Lia a Zara: missione
compiuta per la ’Croce Argen-
za’ dopo una lunga tessitura di-
plomatica passata dal Comune
e aperta a nuovi orizzonti di col-
laborazione sull’asse Italia-Cro-
zia. Il sindaco Pierluigi Pertac-
chini, a conclusione di un com-
plesso accordo internazionale,
è intervenuto in rappresentanza
della città e dell’Italia alla ceri-
monia di donazione della Croce
Argentea del XIV Secolo, che si
è svolta nella serata di venerdì,
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